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VÉNISSIEUX LA SPORTIVE

 Assemblée Générale OMS

   4ème rencontre ville / OMS / 
mouvement sportif



AGENDA

Dates à retenir

Dates Événements Lieux
7 mai Challenge Garrido de l'Espace Ecole Boxe Gymnase Jacques Anquetil

21/22 mai Compétition UFOLEP du CMOV Gym Gymnase Jacques Anquetil

28 mai Finales des rencontres Gônes du CMO 
Vénissieux Natation

Piscine Auguste Delaune

4 juin Gala de danse de Vénissieux Olympique 
Danse Sportive

Gymnase Jacques Anquetil

11/12 juin Trophée des Gônes de l'USV Foot Stade Laurent Gerin

18 juin Fête du Sport et de la Jeunesse Stade Laurent Gerin

24 juin Gala de fin d'année de l'ALVP Judo Gymnase Jacques Anquetil

12 et 13 juin Trophée des Gônes Stade Laurent Gérin
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Michèle PICARD lors de la 4ème rencontre Ville / OMS / Mou-
vement Sportif : « Le Sport est un vecteur de lien social 
et de citoyenneté. Les associations sportives ont un rôle 
important à jouer pour faire évoluer les comportements, no-
tamment lors des manifestations sportives mais aussi en fa-
vorisant un accès à la pratique sportive des publics éloignés 
ou par l’intégration de jeunes bénévoles dans les instances 
dirigeantes du club ».
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Édito

Le président de l'OMS me laisse la plume pour intro-
duire ce VLS car il souhaite donner la place aux jeu-
nes au sein de l'OMS et je le remercie de nous faire 
confiance. 
Au regard de la 4ème rencontre Ville / OMS / Mouvement 
Sportif, les jeunes veulent s'investir dans les associa-
tions mais il reste un chemin à parcourir car devenir 
bénévole dans une structure quand on a 18 -25 ans, ce 

n'est obligatoirement pas de la même façon qu'à 60 ans au moment de la 
retraite. Personnellement, il y a 10 ans, j'étais au CA de l'OMS. Je n'avais 
pas accroché, peut être trop jeune...

Aujourd'hui, l'OMS nous a ouvert ses portes, par le bais de la commission 
innovation. J'ai accepté la présidence de la commission car je suis d'avan-
tage préparé et j'ai entendu un discours qui m'a plu. Au sein de la com-
mission, nous sommes 10 jeunes issus des clubs, nous avons une mission 
précise et entendons bien la remplir. Il y a une bonne ambiance, il nous 
manque peut être un tuteur pour mieux nous guider. 
Mais je crois que l'OMS a fait un grand pas en avant en nous donnant 
la parole, en nous faisant confiance, en nous missionnant d'un travail. 
Nous sommes un petit groupe de jeunes et nous faisons nos premiers pas 
à l'OMS, tout doucement par la petite porte. 
J'espère que nous irons encore plus loin car les jeunes sont les bénévoles 
de demain. Il faut leur laisser "leur" place dans les associations et ce n'est 
pas facile pour des dirigeants qui sont là depuis 20 ou 30 ans. Et nous, les 
jeunes, nous ne savons pas trop comment faire. Nos limites et notre imagi-
nation sont sans doute hors ligne mais nous avons besoin d'être guidé. 
C'est pourquoi je lance un appel aux jeunes, d'abord, pour venir nous re-
joindre à la commission innovation, et aux dirigeants des clubs vénissians 
pour trouver les mots pour intéresser les jeunes à devenir bénévoles. 
Je vous souhaite une bonne lecture. 

    Aurélien TIVILLIER
PRÉSIDENT DE LA COMMISSION INNOVATION

Office Municipal du Sport de Vénissieux
22, rue Rosenberg 69200 Vénissieux 
T. 04 72 50 00 12 • F. 04 72 50 40 00
omsinfo@orange.fr • www.omsvenissieux.asso.fr
Horaires d’ouverture : 8 h30 - 12 h / 14 h - 18h30 (vendredi 18h)

En direct de l'OMS

Prochain VLS nº52

Parution Décembre 

2011
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En direct de l’OMS

Assemblée Générale de l'OMS
Une cinquantaine de personnes est venue assister à l'assemblée générale de l'OMS.
1er bilan pour Patrick Prade, président de la structure depuis un an, voici les synthèses 
des activités et des commissions.

L'assemblée générale de l'OMS s'est 
déroulée devant une cinquantaine de 
personnes. Tous les rapports ont été 
adoptés à l'unanimité et parmi ceux 
qui renouvelaient leur mandant au 
Conseil d'Administration ont été réé-
lus. 

Rapport d'activité 2010

2010 a été la 1ère année de présidence 
de Patrick PRADE. L’an dernier, un 
gros travail a été réalisé lors de diffé-
rentes réunions :
• Une Assemblée Générale 
• 10 réunions du Conseil d’Adminis-
tration
• 11 réunions de Bureau en collabora-
tion avec la Direction Sports et Jeu-
nesse
• De nombreuses réunions de Com-
missions qui ont vu de nouveaux 
membres participés : 3 réunions de 
la Commission Equipements et des 
rencontres avec la Direction des 
Sports ; une quinzaine de réunions de 
Commission Animation pour organi-
ser  les évènements ; la Commission 
Politique Sportive et Educative s’est 

qu’aux travaux du Comité Régional. 
• Jean BROCARD, participe aux réu-
nions du CA du TOP (office public de 
la tranquillité), Francis RAMBEAU, 
Vice Président de l'OMS et Marie 
France ROUSSET, secrétaire, tou-
jours administrateurs d’Expression.
• L’OMS a fêté ses 50 ans en 2010 lors 
de la Remise des Récompenses
• Des présentations de l’USEP par 
Cédric BERRUEX et du Contrat Ur-
bain de Cohésion Sociale par Julien 
DARMET ont été réalisées au CA
• Deux stagiaires ont participé à nos 
travaux 
• Un travail de collaboration avec  
l’Ecole Bioforce a été mis en place
• L’OMS s’est vu offrir un défibrilla-
teur par AG2R La Mondiale
• Au 31 décembre, Jacques Girardier, 
médecin directeur du Centre de mé-
decine du Sport est parti à la retraite

Les réflexions restent très riches 
concernant le Projet Sportif Vénis-
sian . Il y aura toujours des axes de 
travail proposés par le dynamisme 
de la Ville et des thèmes novateurs à 
explorer.

réunit 4 fois sous la 1ère année de pré-
sidence de Bernard MALFONDET ; 
la Commission Aide a la Formation 
s’est réunie 4 fois et a organisé une 
soirée de remises des chèques alloués 
aux clubs et collège. Patrick PRADE 
a laissé la présidence de la Commis-
sion à Christian CODELLUPPI.

Deux nouvelles Commissions ont été 
lancées par le nouveau Président :
• La Commission Innovation s’est réu-
nie 5 fois sous la présidence d’Auré-
lien TIVILLIER
• 4 réunions de la Commission Ethi-
que sous la présidence de Francis 
RAMBEAU

L’ensemble du travail a représenté 
1400 heures de bénévolat.

• Le Président s’est rendu à 129 réu-
nions dans le cadre de ces fonctions.
• L’OMS est adhérent au Comité Ré-
gional et Départemental des OMS 
ainsi qu’à la FNOMS. Plusieurs 
membres ont participé au Congrès de 
la FNOMS à Montpellier.
• L’OMS participe aux travaux du Co-
mité Départemental des OMS ainsi 
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En direct de l'OMS

I - La structure OMS

• 50 associations ont adhéré à l’OMS en 2010 sur 
les 70 que compte la Ville soit plus de 71 % (chiffre 
stable par rapport à 2009). 
• Le Conseil d’administration est composé de 49 
membres élus. A chaque réunion, le quorum est at-
teint avec une participation moyenne de 30 mem-
bres.

II - Les évènements de l’OMS 
• L’opération Sport Expo 
Il s’agit d’un évènement qui se déroule sur 4 jours, 
début septembre permettant aux clubs de présen-
ter leur association sportive dans la galerie mar-
chande du magasin Carrefour de Vénissieux. 
Avoir le maximum de clubs présents permet de 
montrer toutes les disciplines pratiquées à Vénis-
sieux et le dynamisme de ces associations et des 
bénévoles qui les animent. 

• La 31ème Foulée Vénissiane s’est déroulée les 
20 et 21 novembre dernier. La foulée des Scolaires 
a battu des records le samedi matin. Le semi – ma-
rathon, le 10km et la course des générations du di-
manche matin ont trouvé leurs adeptes.

• La remise des récompenses aux sportifs et 
bénévoles vénissians.
Cette soirée a été organisée le 5 mars 2010 pour ré-
compenser les sportifs et bénévoles méritants des 
clubs autour d’un repas offert par l’OMS.

Tous ces événements sont mis en place par la com-
mission Animation, que je remercie de tout cœur et 
surtout avec le concours très actif de la Municipa-
lité et de la Direction des Sports. 

III - Services OMS
• La structure en conseils juridiques et finan-
ciers
Ce service aux clubs a été créé il y a maintenant 14 
ans et il a montré toute son utilité. Avec les lois et 
directives de plus en plus draconiennes, il est né-
cessaire d’être plus attentif et strict dans la gestion 
de nos associations. 
Elle a été mise en sommeil à partir de novembre 
avec le congé maternité d'Ingrid. Emeline a assuré 
la gestion financière de l’OMS fin 2010 et début 
2011. Ingrid revient à 70 % début avril.

• Les services aux clubs :
 Le service photocopie : une quinzaine de clubs 

vient régulièrement faire leurs photocopies. Dom-
mage qu’il n’y en ait pas plus. L’OMS met à dis-
position du matériel performant pour mieux servir 
les clubs.

 La machine à affranchir est à votre disposition 
pour affranchir du courrier avec la possibilité de le 
peser et d’être facturés au mois. 

 Le prêt de la salle dans laquelle nous sommes 
: ce service est de plus en plus utilisé par les clubs 
adhérents. En réservant la salle à l’avance, vous 
pouvez organiser des réunions de travail au sein de 
l’OMS dans une salle spacieuse. Cependant, l’uti-
lisation de la salle est interdite pour toute mani-
festation festive (loto, arbre de Noël…). Elle a été 
mise à disposition plus d’une cinquantaine de fois 
en 2010.

• Le service communication est également tou-
jours à votre disposition pour vous accompagner et 
vous apporter une aide dans la mise en place de 
votre communication avec Claire MANNEVILLE.
 
• Le Centre de Médecine du Sport a vu son mé-
decin directeur partir en retraite fin 2010. Nous 
verrons les perspectives de cette structure pour les 
années à venir.

V -  Les perspectives 2011
• Nous poursuivons le travail du Projet Sportif Vé-
nissian par l’intermédiaire des commissions exis-
tantes. Un gros travail notamment avec la réflexion 
sur une politique de transports éco - responsables.
• Nous suivrons attentivement le développement 
du CMS et du partenariat avec le CMSLG.
• Nous doublerons tous les postes de Présidents de 
Commission afin d’assurer un meilleur suivi des 
dossiers.
• Nous mettrons en place des entretiens annuels 
pour les membres du personnel de l’OMS
• Nous collaborerons avec des établissements sco-
laires pour travailler avec des stagiaires tout au 
long de l’année.
• Nous optimisons notre structure de coûts et nous 
cherchons de nouveaux financements extérieurs 
avec un gros travail sur le mécénat qui devrait por-
ter ces fruits.
• Nous poursuivons la collaboration OMS / DDS.
• Nous poursuivons la collaboration avec le Centre 
Associatif Boris Vian.
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Bilan des commissions
L'OMS et les bénévoles travaillent en commissions. Il en existe 7, chaque président a 
présenté son bilan.

COMMISSION EQUIPEMENTS
Voici la liste des travaux réalisés en 2010 pour un coût total de 351 000€.

Equipements Travaux prévus au budget 2010 Coûts

Gymnase Lévy Porte secours à isoler 3 500 € TTC

Gymnase Albalate Mise en place de bancs muraux repliables 3 000 € TTC

OMS sous sol Inondations par grosses pluies 20 000 € TTC

Gymnase G. Lévy Réhabilitation hall vestiaires douches 50 000 € TTC

Gymnase A. Colas Filet « pare engins » 9 000 € TTC

Stade Delaune Création d’un synthétique + pose d’une main courante 96 000 € TTC

Rénovation et sécurisation des contours du stade 80 000 € TTC

Complexe Gerin Sonorisation stades + tribunes 70 000 € TTC

Remise en conformité sol en haut des tribunes 15 000 € TTC

Gymnase Brel
Positionnement de 2 panneaux transparents polycarbonate 
permettant une homologation pour jouer au niveau national

2 000 € TTC

Complexe Gerin Achat d’un joug 2 500 € TTC

Equipements Travaux prévus au budget 2011 Coûts

Piscine Delaune Achat de cages de Water Polo (800 € x 2 cages) 1 600 € TTC

Gymnase Guimier Remplacement du système d’embrase et fixations pour attacher les rideaux 1 200 € TTC

Gymnase  Brel Entretien de la piste d’escrime 1 600 € TTC

Gymnase Pasteur Achat de tapis anti – dérapant 2 000 € TTC

Gymnase Lévy Revoir la fermeture des fenêtres et l’isolation 15 000 € TTC

Gymnase Renan Isolation des fenêtres et portes 500 € TTC

Stade L. Gerin Achat d’un panneau d’affichage manuel 4000 € TTC

Protection grillagée derrière les bancs de touche + rehausse du portillon 13 000 € TTC

Agrandir le local garage à côté de la buvette pour les réceptions d’équipe 16 000 € TTC

Gymnase Albalate
Etudier la mise en place d’un « urinoire » dans le vestiaire garçon et d’abais-
ser un de ceux positionnés a proximité du hall d’entrée. 

1 500 € TTC

Mettre un spot au dessus de la porte d’entrée 500 € TTC

Boulodrome Changement des indicateurs de score cassés (12) au fond des jeux 2 000 € TTC

Gymnase du Centre Peinture + pose d’étagères (salle de réunion, bureau, vestiaires prof.) 3 000 € TTC

Stade Delaune Création d’un espace buvette 70 000 € TTC

Sonorisation 70 000 € TTC

2 gymnases Changement réglementation traces basket 5 000 € TTC

Besson Eclairage non homologué pour accueillir des matchs de championnat 3 000 € TTC

Ci dessous, la liste des travaux proposés par la commission et acceptés par la municipalité pour 2011 pour un coût 
de 209 900€. Le budget étant de 350 000€, il reste encore 140 100€. Il a été proposé d'utiliser cet apport pour une 
nouvelle piste d'athlétisme, projet soutenu par la Municipalité. 
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COMMISSION ANIMATION
La Commission est composée d’une quinzaine de person-
nes qui ont en charge l’organisation et l’animation des 
manifestations de l’OMS, en partenariat avec la Muni-
cipalité. 

• La Remise des Récompenses aux sportifs et bénévoles 
vénissians : c'est un moment fort pour le sport vénis-
sian où de nombreux sportifs et bénévoles sont mis à 
l’honneur. C’est un moment de partage et de convivia-
lité. En 2010, nous avons associer cet événement aux 
50 ans de l'OMS

• La fête du sport : La commission a tenu un stand d’in-
formation et la buvette lors de cette journée festive or-
ganisée par la Municipalité en juin 2010

• Sport Expo : la 10ème édition de sport expo a rassemblé 
36 clubs qui avait le choix de participer 

- 2 jours (vendredi et samedi) : 14 clubs
- 5 jours (du vendredi au mercredi) : 22 clubs
  C’est un moment fort de la vie sportive de Vénissieux 

où le dynamisme du Sport sur la commune est mis en 
avant 

• La Foulée Vénissiane : en 2010 a eu lieu la 31ème Foulée 
Vénissiane avec la 2ème édition du semi marathon de 
Vénissieux et 177 participants sur un parcours labélisé 
comptant pour le championnat de France. 940 enfants 
ont participé à la foulée des Scolaires, un record ! Au 
total, 1810 personnes toutes courses confondues avec 
plus de 120 bénévoles venus nous aider : un autre re-
cord !

La commission est ravie de compter 3 nouveaux jeunes 
membres de moins de 25 ans parmi ses membres. 

COMMISSION POLITIQUE SPORTIVE 
ET EDUCATIVE
En 2010, la Commission Politique Sportive et Educa-
tive a travaillé sur le thème du développement de la 
pratique sportive féminine. Un état des lieux avait été 
réalisé en 2009 et un panel de propositions d’actions 
concrètes à mettre en place en direction du public fé-
minin a été évoqué en fonction des ces constats. 

La Commission Politique Sportive et Educative a pris 
le relais de cette étude et a travaillé, sur l’année 2010, 
sur les actions concrètes à mettre en place :
• Des informations particulières à destination du 
public féminin ont été mises en ligne sur le site de 
l’OMS 
• Par l’intermédiaire de la Commission Aide à la For-
mation de l’OMS, un bonus est attribué aux femmes 
qui réaliseraient des formations.
• Transmission d’information aux clubs pour apparaî-
tre dans une vidéo réalisée par la Ville pour promou-
voir le sport et la pratique sportive féminine
• Mise en place d’un appel à projet « La Preuve 
Form’Elle », piloté par la Direction Sports Jeunesse. 
Il récompense des clubs ayant réalisé des projets en 
direction des femmes. Des membres de la Commission 
font partis du jury.

La Commission Politique Sportive et Educative tra-
vaillera sur le thème « Sport et Handicap » pour la 
saison à venir. Elle travaillera en collaboration avec 
la Direction Sports Jeunesse mais également avec le 
CRESS (Centre de Recherche et d’Education Sport 
Santé) qui a déjà des éléments concernant le Sport 
Adapté.

COMMISSION AIDE A LA FORMATION
Voici l'aide apportée pour les formations effectuées en 2009

LES CLUBS : Budget de 2 100 €
• 12 clubs ont bénéficié de l’aide à la formation
• 56 personnes ont suivi ces formations
• Coût total de ces formations : 7 752 €
• Aide totale attribuée par l’OMS : 2 617.2 €
• Utilisation du reste du budget des scolaires pour 517,2 €

LES SCOLAIRES : Budget de 1 400 €
Seul le collège Balzac a effectué une demande
• 12 formations réalisées 
• Coût total de ces formations  : 1 106 €
• Budget alloué par l’OMS : 651 € 
Il reste 749€ sur ce budget

PERSPECTIVES 2011
• Formations aux premiers secours dans nos locaux 
• Une matinée d’information a également été mise en place le 
8 janvier sur l’utilisation du défibrillateur.
• Une soirée d’information, grâce à notre partenaire « Crédit 
Mutuel », a eu lieu début février sur le thème « Sponsoring et 
Mécénat » (à poursuivre)
• Des formations à destination des sportifs et entraineurs sur 
le thème des « blessures à éviter » seront mises en place

EVOLUTION DE LA FOULEE VENISSIANE
EVOLUTION GENERALE
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Bilan des commissions (suite)

COMMISSION ÉTHIQUE

Cette Commission a été lancée, il y a maintenant un an, par Patrick PRADE et Francis RAMBEAU 
en a pris la présidence. Initialement, cette Commission devait réfléchir aux droits et devoirs des ad-
hérents de l’OMS, et en particulier ceux des administrateurs, pour que la réflexion et la concertation 
se fassent dans un état d’esprit sain et serein. Certaines réunions ont laissé la passion l’emporter 
sur la raison.
La Commission composée de 6 à 7 membres a tout d’abord effectué un travail de relecture des sta-
tuts afin d’éclaircir le statut de Membres d’Honneur de l’OMS.
Avec l’acquisition du défibrillateur fin 2010, la Commission a élaboré la charte de mise à disposition 
du défibrillateur, actuellement en service. N’hésitez pas à le demander à l’OMS lorsque vous orga-
nisez des manifestations (mise à disposition contre une caution).

Les dossiers 2011 :
• Réfléchir à une politique de transports éco – responsables
• La mise en place d’une charte des droits et devoirs des adhérents et des administrateurs

Commission Innovation

Imagine et définis 
le projet sportif vénissian 2015

en intégrant le développement durable

Depuis 6 mois, une commission, composée 
de jeunes créatifs représentatifs de la vie 
sportive vénissiane, âgés de 18 à 30 ans, est 
chargée de réfléchir sur le sport de demain

objectifs :

Offrir une perspective d’avenir et de déve-• 
loppement à la pratique des Activités Phy-
siques et Sportives à Vénissieux en don-
nant la parole aux jeunes

Imaginer et proposer à la Municipalité, le • 
sport dans la ville de Vénissieux dans 5 ans 
: les clubs, les équipements, l’OMS...

Venez nous rejoindre 

à l’OMS pour  im
aginer 

le sport de demain 

à Vénissieux !

Devenir membre De la commission c’est :

=> 1 réunion tous les 2 mois
=> 1h de discussion par séance

Office Municipal du Sport
22 rue Rosenberg
69200 vénissieux

TEL : 04 72 50 00 12
Mail : omsinfo@orange.fr

www.omsvenissieux.asso.fr

La prochaine réunion aura lieu 

le Jeudi 25 novembre à 18h30 à l’OMS

Accès : Métro D - arrêt gare de Vénissieux puis TRAM T4 - arrêt Marcel Houël / Hôtel de Ville

COMMISSION INNOVATION

A son élection, Patrick PRADE a souhaité la création d’une Com-
mission composée de jeunes créatifs représentatifs de la vie spor-
tive vénissiane chargée de réfléchir au sport de demain. Aurélien 
TIVILLIER, membre de Vénissieux Escrime a pris la présidence de 
la Commission Innovation

• Objectif : offrir une perspective d’avenir / de développement à la 
pratique des activités physiques et sportives à Vénissieux en don-
nant la parole aux jeunes.

• Le but : imaginer le sport dans la ville de Vénissieux dans 5 ans, l’OMS, les clubs, les 
équipements….  

Après un gros travail de sensibilisation auprès des clubs, la Commission compte 
aujourd'hui presque une dizaine de jeunes qui se retrouvent environ tous les 2 mois.

La 1ère mission a été la réalisation d’un état des lieux sur le sport à Vénissieux. Un certain 
nombre de préconisations sont ressorties et intégrées à l’Agenda 21 du Sport Vénissian 
et transmises à Madame le Maire. En parallèle, les jeunes de la Commission Innovation 
vont participer activement à la 4ème rencontre Ville OMS Mouvement sportif du 9 avril 
prochain en étant animateur des différentes tables – rondes.
Nous tenons à remercier les clubs suivants : USV Foot, AS Minguettes Football, Moulin à 
Vent Tennis, AFA Feyzin Vénissieux, COMV Gymnastique Rythmique, CMO Vénissieux 
Natation, ALVP Basket,  et bien sûr Vénissieux Escrime qui ont sensibilisé des jeunes 
de qualité de leur club.

Cette Commission est l’occasion de faire ressortir certaines problématiques au sein des 
clubs, n’hésitez pas à inviter un de vos jeunes à la rejoindre, d’autant plus qu’il y a une 
très bonne ambiance ! 
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OBSERVATIONS
L'OMS a diminué ses frais de fonctionnement 
de près de 50%. Le BP 2010 faisait apparaître 
un « à trouver » de 91.292 €. L’OMS a pu 
trouver 72.000€ en partie grâce à la Ville de 
Vénissieux et sa contribution exceptionnelle 
de 45.000 € et aux efforts d’optimisation. Le 
retour à l’équilibre avait été annoncé fin 2012. 
Les prévisions permettent d’envisager ce re-
tour à l’équilibre dès cette fin d’année.
Les charges de personnel ont baissé car le mé-
decin du CMS n'a pas été remplacé. L’activité 
CMS passera en partie en frais de fonctionne-
ment.     

REMERCIEMENTS
• A la Ville de Vénissieux pour son écoute et 
sa compréhension, sa contribution est essen-
tielle pour le fonctionnement de l’OMS et l’aide 
exceptionnelle attribuée pour faire face au 
paiement des indemnités conventionnelles de 
départ à la retraite.
• Aux membres du Groupe de Travail ‘Budgets 
2011’ Madame Thiebault, Messieurs Rambeau 
et Alexandre.
• Aux Présidents de Commission pour leur 
gestion rigoureuse et les propositions de so-
lutions pour organiser nos manifestations aux 
meilleurs coûts.
• Aux salariés de l’OMS pour leurs actions 
quotidiennes pour réduire nos dépenses et 
trouver de nouveaux produits. 

 COMPTE DE RESULTATS 2010

RESULTATS DE L'EXERCICE : - 19 320 euros

Charges : 411 481€     

Recettes : 392 161€

Le Budget

 BUDGET PREVISIONNEL 2011

Charges : 342 006 €                    Recettes : 342 006 €

CHARGES

Salaires / 
Charges
79,00%

Activités
14,15%

Fonctionnement
5,50%

Dons frais kms
0,39% Charges 

Financières
0,96%

Foulée
1,94%

Cotisations
1,07%

Abatements
1,50% Dons frais kms

0,40%

Produits 
exceptionnels

1,99%

Sponsors
2,30%

Autres Sub
2,90%

Sub Except Ville
11,41%

Sub Ville
76,49%

Activités
19,20%

Fonctionnement
9,95%

Salaires / 
Charges
68,81%

Charges 
Financières

2,04% Foulée
2,81%

Sponsors
3,37%

Cotisations
1,03%

Autres Sub
2,45%

Sub Ville
88,63%

Abatements
1,71%
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4ème rencontre Ville / OMS / Mouvement Sportif

La 4ème rencontre Ville / OMS / 
Mouvement Sportif s'est déroulée 
au boulodrome le 9 avril dernier 
devant une cinquantaine de per-
sonnes. 
Née du Projet Sportif Vénissian, 
cette rencontre est devenu un 
moment fort et riche en échanges 
et en réflexion sur différents thè-
mes. Les commissions de l'OMS, 
Equipement, Politique Sportive et 
Educative et Aide à la Formation 
ont présenté leur bilan et leurs 
actions menées et leurs perspec-
tives.  
Cette année, un thème d'ouvertu-
re a été présenté par Andrée Los-
cos, Adjointe aux Sports, sur le 
projet de la réforme des collecti-
vités territoriales (le sujet sera dé-
veloppé en septembre 2011 lors 
des Grands Rendez-Vous 2011). 
Trois tables rondes étaient éga-
lement proposées autour du Dé-
veloppement Humain Durable (CF 
encadrés) 

En préambule, Patrick PRADE, 
président de l'OMS a mis les jeu-
nes à l'honneur "en leur donnant 
la place qu’ils méritent, en les in-
tégrant dans nos travaux et en les 
préparant à prendre des fonctions 

dans leurs clubs. Il m’a semblé 
nécessaire d’aller encore plus loin 
pour intégrer nos jeunes dans nos 
processus de réflexions et souve-
nons nous du Rapport Brundtland 
“Le développement durable satis-
fait les besoins de la génération 
actuelle sans compromettre les 
possibilités des générations futu-
res à satisfaire les leurs.” L’OMS 
est d’ailleurs une des 78 associa-
tions françaises membre du Fo-
rum des Amis du Pacte Mondial 
de l’ONU."
La commission Innovation, animée 
par Aurélien TIVILLIER s’articulent 
autour de 3 sphères : 
• sociale, 
• environnementale
• économique ou sociétale

Elle a retenu 4 grands domaines 
pour, à terme, proposer un plan 
d’action :
• Développement durable, une 

nouvelle approche des politi-
ques sportives,

• La solidarité sportive au service 
du développement durable,

• Une gestion et une organisation 
du sport respectueuses de l’en-
vironnement,

• Une économie sportive au servi-

ce du développement durable.
La commission s’appuie sur :
• « L’Agenda 21 », pour son ap-

port méthodologique.
• « Vénissieux 2015 : projet de 

ville - projet de vie », et plus 
particulièrement l’orientation 25 
dont l’objectif est « LE SPORT 
QUI EDUQUE, LE SPORT PLAI-
SIR, LE SPORT D'EXCELLENCE. 
».

La commission devra répondre à 
la fin de ses travaux à cette ques-
tion : «Quelle doit être la confi-
guration du sport à Vénissieux 
en 2015/2021 selon nous, ces 
futurs dirigeants ?».

Mme Le Maire a souligné la ri-
chesse de ces rencontres :"ce tra-
vail de réflexion est indispensable 
au développement de la pratique 
sportive, avec 11 000 licenciés à 
Vénissieux et 78 clubs, 20% des 
Vénissians qui pratiquent en clubs, 
18 millions d'euros investies dans 
les équipements sportifs... Le 
sport est un enjeu de santé, un 
apprentissage de la vie mais le 
sport pour tous est aujourd'hui en 
danger".
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LAURéAts de L'APPeL A PRO-
Jets "LA PReUVe FORM'eLLe"

Une dizaine de dossiers a été déposée à l'ap-
pel de ce concours lancé par la Municipalité, 
en collaboration avec l'OMS pour promouvoir 
le sport féminin. 5 projets de clubs ont retenu 
l'attention du jury, ces derniers ont dû défendre 
leur travail à l'oral, devant le jury. 
2 projets devaient être récompensés mais le 
jury n'a pas pu se départager ; ce sont donc 3 
clubs qui ont été primés :
• 2ème ex aequo : AFA Feyzin Vénissieux et son 
projet de marche nordique : 500 €
• 2ème ex aequo : Sen no Sen Karaté et son ac-
tion "karaté vénissiane" : 500 €
• 1er : Espace Ecole Sport Boxe et sa section 
Aéro-Boxe au féminin : 1 000 €

Les gagnants du concours La Preuve Form'Elle avec Mme Le Maire-

TABLE RONDE N°1: 
L'intégration des jeunes au sein de la vie associative
Au delà des idées préconçues , les jeunes sont motivés pour intégrer 
les associations. Cependant, plusieurs spécificités sont ressorties. 
De l'avis des jeunes présents, ils sont intéressés par des projets 
concrets et sur du court terme, l'échange avec plusieurs jeunes, des 
résultats immédiats...
Ces jeunes trouvent important : 
• De faire reconnaître leur travail 
• De prendre en compte leur rythme social
• De partager le pouvoir avec les dirigeants en place dans un              
climat de confiance

                       • L'aide d'un tuteur qui les accompagne...
Il faut savoir laisser leur place aux jeunes dans les associations car ils apportent une dynamique, un avenir et 
des idées nouvelles mais ce n'est pas sans une certaine ouverture d'esprit. 

TABLE RONDE N°2:
Accessibilité à la pratique 
sportive pour les publics 
éloignés - Handicap physique 
et mental
Les discussions ont fait ressortir 
certaines problématiques et des 
points à améliorer pour une inté-
gration en club comme la volon-
té des dirigeants à accueillir ces 

personnes, une meilleure connaissance et une banalisation 
du handicap, un respect des différences, la mise en situa-
tion de réussite des personnes handicapées... Il a également 
été question d'encourager des formations universitaires des 
encadrants et de favoriser l'accueil et l'accessibilité dans les 
équipements ou encore la nécessité d'avoir des bénévoles 
formés... L'adjointe aux Sports, Andrée LOSCOS a annoncé 
sa volonté de poursuivre la réflexion et de trouver rapidement 
des solutions concrètes avec les différents acteurs : OMS, 
CRESS, Direction Sports Jeunesse...

TABLE RONDE N°3: Organisation 
d'événements sportifs et 
développement durable
Les sujets les plus divers ont été abordés : 
les éco-projets sur Vénissieux, le dévelop-
pement durable en matière d'équipement, 
de traitement des déchets, de l'éco-énér-
gie, l'éco-citoyenneté... 
Ce groupe de travail a évoqué la méthode ASSER ou comment évaluer 
et organiser un événement éco- responsable avec des outils et des grilles 
d'analyses très pratiques afin de réduire les coûts lors d'une manifestation 
Information : http://www.atemia.org/ (rubrique Evènements éco-respon-
sables – Méthode ASSER©).
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Le Centre de Médecine du Sport 2011
Les Centres de Médecine du Sport de Vénissieux et Lyon Gerland travaillent en partenariat depuis janvier 2011. 
Pour tous les membres des clubs adhérents à l'OMS, la procédure de prise de rendez-vous est identique et les 
visites sont gratuites (1)
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Un déFIbRILLatEUR à dISpOSItIOn
Depuis le début de l'année, un défibrillateur est à la disposition, 
gratuitement, des clubs adhérents pour leurs manifestations. 
N'hésitez pas à le demander à l'OMS... La procédure est simple, selon 
la charte ci-dessous 

La ChaRtE dE MISE à dISpOSItIOn
Article 1 : Le défibrillateur est mis à disposition des clubs adhérents à l’OMS 
pour :
- toutes compétitions (tournoi, coupe, circuit…)
- se déroulant sur la commune de Vénissieux.
Article 2 : La mise à disposition du défibrillateur s’effectue pour le week – end 
entier. Il devra être pris à l’OMS (22 rue Rosenberg) le vendredi précédent la 
manifestation avant 16h au plus tard. La date et l’heure de retour étant fixées 
avec la personne "emprunteuse".
Article 3 : Si le défibrillateur est demandé par deux clubs différents pour un 
même week – end : c’est le premier club qui a formulé la demande qui obtient le 
défibrillateur. 
Un club peut bénéficier de trois mises à disposition par an. Cependant, des mises 
à disposition supplémentaires peuvent être envisagées mais le club ne sera pas 
prioritaire.
Article 4 : Pour pouvoir bénéficier de cette mise à disposition, une caution de 1 900 
€ est demandée au club emprunteur (chèque à l’ordre de l’OMS de Vénissieux) à 
remettre lors du retrait du matériel.  Cette caution sera encaissée si le matériel 
revient endommagé. En cas de défaillance qui coûterait moins cher que le prix de 
l’appareil, il sera facturé au club le montant de la réparation.
Article 5 : La personne qui vient chercher le défibrillateur à l’OMS signera un 
engagement  moral, elle sera « référente » pour l’OMS si le matériel revient 
endommagé. 
L’OMS préconise que les utilisateurs possibles du défibrillateur ce jour – là aient 
suivi la formation PSC1 organisées par l’OMS ou un tiers.

Les dernières actus 

La 3èME FêtE dU SpORt LE 18 jUIn

La 3ème édition de la Fête du Sport et de la Jeunesse 
aura lieu le samedi 18 juin 2011 au stade Laurent Ge-
rin à partir de 14h. Plusieurs clubs organiseront des 
démonstrations sportives et des initiations. 

De nombreuses manifestations sportives et culturelles 
pour petits et grands ponctueront cet après-midi festif 
et la buvette sera tenue par les bénévoles de la Com-
mission Animation. 

   Venez nombreux !
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Toutes les conditions étaient rassemblées 
pour une belle matinée ce dimanche 3 
avril. Le soleil et surtout les 310 parti-
cipants (dont 222 femmes) à la 1ère édi-
tion de la découverte de la Marche Nordi-
que, manifestation de loisir organisée par 
l'AFA Feyzin Vénissieux avec la Ville de 
Vénissieux. 

Les amateurs de cette nouvelle discipline, 
très en vogue, ont répondu nombreux à 
l'appel mais aussi des néophytes, venus 
découvrir le plateau des Grandes Terres, 
le plaisir de la balade tout en se musclant 
et le plaisir de partager un bon moment.
Sur 3 km, 6 km ou 10 km, les marcheurs 
ont pu découvrir, un cadre exceptionnel, 
encore méconnu, un lieu unique dans 
l’agglomération. 550 hectares répartis 
sur les communes de Vénissieux, Feyzin 
et Corbas, c'est un mélange de terrains 
agricoles, d'un site naturel et d'un parc 
urbain. 

Et la marche nordique alors, c'est quoi ? 
A l'aide de bâtons, on accentue le balan-
cement des bras, et en piquant à chaque 
fois son bâton en terre, le corps est pro-
pulsé en avant. Ainsi les triceps, les tra-
pèzes et les muscles du dos sont mis à 
contribution. Ce sport permet :
- de tonifier la chaîne musculaire du bas 
et du haut du corps, 

- d'améliorer la respiration, le système 
cardio-vasculaire et l’amplitude pulmo-
naire,

- de favoriser la perte de poids (environ 
400 calories par heure contre 280 pour 
la marche simple), 

- de réduire les charges sur les genoux, 
les chevilles et les pieds, 

- de prévenir l’ostéoporose 
- une meilleure circulation sanguine, ren-
force le système immunitaire… 

(source journal Expressions)

Sans conteste donc, les organisateurs 
comme les participants étaient ravis et 
déjà, la 2ème édition se profile à l'horizon 
2012. En attendant, si vous voulez dé-
couvrir la marche nordique, rendez vous 
tous les samedis de 9h à 11h30, sur le 
parking des Chasseurs, à l’angle de la rue 
Champ Perrier et du chemin de Feyzin. 
Renseignements : 04 78 70 81 08

LA 2èME éDITION 
A REMPORTé 
UN FRANC 
SUCCèS
Associer 2 mat-
ches de cham-
pionnat de 2 
disciplines diffé-
rentes, avec des 
animations assu-
rées par des jeu-
nes et d'autres 
clubs de Vénis-

sieux, le tout pour une soirée festive : il fallait le faire !
L'ALVP Basket et Vénissieux Handball ont réuni leurs for-
ces et les adhérents pour une soirée autour du sport en 
général devant un public conquis par le spectacle. 
L'équipe 1 du hand a joué et gagné son match (29-24), 
ponctué des pom pom girl poussines de l'ALVP Basket. Et 
avant le match officiel des seniors filles de l'ALVP Basket, 
gagné largement 89-38, les jeunes gymnastes du CMOV 
GR ont fait leur show; le tout agrémenté d'un fond musical 
d'un jeune du CLAM Basket. "Nous sommes fiers de mon-
trer que nous pouvons organiser aussi des événements, 
ensemble, et que ce moment encore plus exceptionnel soit 
convivial et riche en diversité ! Nous avons tout intérêt à 
vivre ensemble à travers les clubs" assure Gilles CLAUSS, 
président du handball.   

Pour Christine ThIEBAuLT, 
présidente de l'ALVP Basket, 
l'important était "la cohésion entre 
tous les membres des 2 clubs, 
petits et grands, filles et garçons. 

Les petites de la GR 
étaient formidables, nous 
avions mobilisé beaucoup 
de nos jeunes, il a peut 
être manqué un peu de 
petits handballeurs. Mais 
c'est difficile d'organiser 
une telle journée, de 
mobiliser tout le monde, 

en plus des autres matches habituels". 
L'expérience est trop riche pour ne pas la renouveler l'an 
prochain et pourquoi pas avec du rugby et du football...

Vénissieux qui gagne ! 
Soirée Hand / Basket / CMOV GR

AFA Feyzin Vénissieux 
une 1ère édition réussie de la 
Marche Nordique
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Créer une association en ligne... 

PrinciPales nouVeautés sociales 2011 

•  le plafond mensuel de la sécurité sociale passe de 2 
885 € à 2 946 €, soit un plafond annuel de 35 352 €.

•  SMIC : 9€  par heure

• La franchise de cotisation pour les stagiaires est de 
417€ pour 2011.

TAXE SUR LES SALAIRES : 
•  L'abattement de la taxe sur les salaires est relevé 
à 6 002 € (contre 5 913 € en 2010).

•  Les tranches du barème ont été réévaluées et 
s'établissent ainsi : 
    - 4.25% sur la totalité du salaire
    - 4.25% de 7 604€ à 15 185€ sur l'année
    - 9.35% au delà de 15 185€.

Permettre la dématérialisation des déclarations de création, de modifi-
cation et de dissolution d'une association sur Internet, nous en avons 
tous rêvé... Ce sera chose possible avant la fin 2011. C'est ce que le 
ministère de l'intérieur vient d'annoncer. 

"Mon compte Association" devrait faciliter les démarches administra-
tives des responsables des associations et leur permettre de stocker, 
sous forme dématérialisée, dans leur "coffre-fort électronique", les don-
nées envoyées ainsi que les documents joints qui n'auront plus à être 
produits une nouvelle fois lors de toutes demandes relative à l'associa-
tion (modifications ou autres). Alors, rêve ou réalité ? 

Réponse du ministère publiée au JO le 15/02/2011 
La dématérialisation des formalités incombant aux associations (créa-
tion, modification, dissolution) est en cours de réalisation au ministère 
de l'intérieur. L'ouverture du téléservice sur "mon.service-public.fr" est 
prévue pour le début du second semestre de l'année 2011. 

Il prévoit une totale dématérialisation des échanges entre l'administra-
tion et l'usager, d'une part, et entre les préfectures ou sous-préfectures 
et la direction de l'information légale et administrative (DILA), d'autre 
part. 

Le développement d'une passerelle informatique permettra, après ins-
truction du dossier, son transfert vers le répertoire national des asso-
ciations (RNA). Le RNA est une base nationale unique recensant les 
quelque deux millions d'associations déclarées. Sa finalité est de gérer 
de manière rationnelle la procédure de déclaration des associations, aux 
différentes étapes de leur existence : 
• leur création, 
• leurs modifications, 
• leur dissolution. 

Pendant une période transitoire, depuis la fin du mois d'octobre 2010, 
l'usager peut remplir sa déclaration sur Internet mais il doit l'imprimer 
et l'envoyer. Il reçoit un récépissé sous forme papier. 
A compter de la mi-mars 2011, une fois la passerelle informatique réa-
lisée, une expérimentation sera entreprise dans 3 départements pilotes 
(La Manche, le Nord et Paris) pour tester en grandeur réelle la dématé-
rialisation des formalités incombant aux associations.

Voici donc les dernières infos :
La dématérialisation de la déclaration de création via l'E-création 
devrait être effective pour l'été 2011 et concernera :
•  le transfert des informations aux partenaires du ministère de 
l'intérieur
• les échanges entre l'usager et l'administration.

Modalités :
1. Ouverture d'un compte "Association" sur "monservicepublic.fr" 
par l'usager internaute qui souhaite créer une association.
2. Déclaration en ligne des informations relative à l'association
3. Envoi des pièces jointes (statuts datés et signés, liste des di-
rigeants etc.) qui auront été scannées ou créées directement en 
ligne.

L'envoi du récépissé de déclaration par voie électronique est égale-
ment à l'étude. 

Source : www.loi1901.com 

réactiVation de la structure de conseil 
juridique et financier

Avec le retour d'Ingrid VERNET CARBUCCIA, 
la structure conseil juridique et financier est de 
nouveau opérationnelle. Vous pouvez poser vos 
questions ou prendre rendez-vous avec Ingrid  

au 04 72 50 00 12  / omsconseil@orange.fr
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Le conseil d'administration 2011 de l'OMS


